
本报讯（记者 居佳佳）23日上
午，市政协召开第十三届十七次主
席会议，督办《关于推进高邮大运
河文化带建设，打造长三角区域文
化新高地的建议》等 6 件重点提
案。市政协主席徐永宝主持会议，
副主席张贵龙、钱富强、张拥军、居
晓波参加会议。市委常委、常务副
市长赵广华应邀出席会议。

会上，徐永宝指出，《关于推进
高邮大运河文化带建设，打造长三
角区域文化新高地的建议》《关于打
造长三角后花园、先从水文章做起
的建议》《关于切实缓解中小企业融
资难的建议》《关于加快修编教育规
划（城区）的建议》《关于推进知识产
权强市战略，提升区域自主创新能
力的建议》《关于加强小区电动公共
充电桩建设的建设》等6件重点提
案问题鲜明、分析透彻、建议操作性
强，紧贴人民群众关切和老百姓切
身利益精准选题。各承办单位细化
方案、注重协商、狠抓落实，确保了
重点提案办理工作有力有序开展。
他强调，提案工作是做好政协工作
的重要抓手，市政协提案委要进一
步强化选题引导，引导委员围绕全

市发展的“头等大事”、影响群众日
常生活的“关键小事”，特别是我市
经济社会高质量发展过程中的热
点、焦点、难点、堵点问题和人民群
众迫切关心、关注的民生问题积极
建言献策，力求多出精品提案。

徐永宝要求，各承办单位要以
靠实的工作举措，增进提案办理实
效；以真诚的沟通协商，推动提案
成果转化，以办实事、解难事、出政
策、建制度、定规章，体现协商民主
真谛。

赵广华对政府部门做好市政协
重点提案办理工作提出具体要求。
他要求，各承办单位要以更高要求，
将委员的提案继续办理下去，把提
案办理工作融入到市委市政府中心
工作中来，为建设“强富美高”新高
邮多作贡献。

会上，6件重点提案主办单位
分别汇报了提案办理情况；6名提
案人分别就重点提案办理发表了
各自意见，并提出了相关建议；各
督办提案副主席分别对6件重点
提案进行了点评；第三方评议小组
对6件重点提案办理情况进行了
现场评议。

市政协召开第十三届十七次主席会议
督办6件重点提案
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本报讯（通讯员 许乃清 记者
孔令玲）22日上午，扬州市人大常
委会环资委主任刘焕琴率督查组来
邮，专题督查我市颐养社区建设工
作。市人大常委会副主任杨向东，
副市长李深红参加活动。

今年以来，我市认真贯彻扬州
市颐养社区建设相关部署，按照“环
境优美、居住舒适、设施齐全、服务
完善、文明和谐”的要求，结合社区
实际，拟定工作方案，确保工作质
量，不断完善为老服务功能，努力提
升为老服务水平，各项创建工作稳
步推进。

督查组先后来到高邮镇水部
楼社区、大淖社区、武安社区，实
地督查颐养社区建设情况，并查
看了清华园老旧小区加装电梯施
工现场。督查组对我市颐养社区
建设工作给予肯定，认为我市该项
工作今年又有新进展、新模式、新
举措、新成效。同时，督查组希望
我市进一步加强引导，提升各方对
颐养社区建设的认知水平；要加速
推进，提升颐养社区建设品质；要
加大协调，提升颐养社区推进合
力，不断满足老年人日益增长的
美好生活需求。

扬州人大来邮督查颐养社区建设工作

本报讯（通讯员 许
仁园 记者 赵妍东方）
连日来，市政协副主席
钱富强带领工交考察
组，对当前我市供水安
全开展实地调研。

考察组来到高邮
港邮供水有限公司调
研其生产运行情况。
随后，考察组聚焦二次
供水等民生热点问题，
就如何保障城市供水

“最后一公里”用水安
全、供水设施建设对二
次供水水质和水压的
影响等问题进行详细
了解。

考 察 过 程 中 ，针
对不少老旧小区管网
缺乏有效维护，存在
很大安全隐患的实际

情况，考察组建议相关
部门加大工作力度，进
一步推动供水行业加
快发展，切实保障“龙
头水”水质，确保民生
安全。

据悉，自合作改制
以来，港邮公司先后投
资近2亿元，先后建成
城郊区域供水工程、二
水厂二期扩建工程、二
水厂深度处理工程及
城市水厂取水口调整
等重大工程，供水水
质、水量、水压均有了
明显提升，为百姓民生
和地方经济发展作出
了积极贡献。即将进
行的一水厂移址新建
工程，建成后将进一步
提升供水水质、水量。

市政协工交组调研供水安全
去年 7 月 16 日，市委市政府发布

了“好事成双在高邮”的城市 IP。经过
一年多来的宣传推广，“好事成双在高
邮”已成为耳熟能详、朗朗上口的高邮
城市新名片。文明是城市的气质，文化
是高邮的底色。市委书记韦峰在创建
全国文明城市双月点评会上指出，推进
全国文明城市创建工作，是市委市政府
坚持以人民为中心发展理念作出的决
策部署，也是“一张蓝图绘到底”的最好
表现。创建全国文明城市，对高邮这座
城市意味着既有文化又有文明，从而实
现高邮文化与文明的“好事成双”。韦
峰书记的讲话，不但对文明城市创建工
作提出了新要求，更赋予了“好事成双
在高邮”的新能量，成为“好事成双在高
邮”的解锁密码。

创建文明城市，是我们这座历史
文化名城对文明的不懈追求。在上一

轮创建中，我市与“全国文明城市”失之
交臂。心若在，梦就在，只不过是从头再
来。今年是新一轮全国文明城市创建周
期的第二年，承前启后，至关重要，将直
接影响到明年我市创建工作的成效和创
建目标的实现。目前正是我市全国文明
城市创建迎接省、市年终测评的关键时
期。虽然去年底我市文明城市省级测评
和社会文明程度测评指数均位列全省
15家县级提名城市第5位，名次来之不
易、成绩值得庆祝。但我们也要清醒地
看到，一方面对照创建标准，全省15家
提名城市都在铆足了劲往前冲，创建工
作不进则退、慢进也是退；另一方面，我
们的工作还有不足、有短板、有死角、有

“顽症”。面对新一轮创建工作的激烈竞
争态势，面对我们创建工作中出现的难
点和堵点，我们要全面把握“文明”二字
的核心要义，脚脚深、步步稳，坚持问题

导向，做到勤“体检”、早“治疗”，找准问题
症结，奔着问题去，盯着问题改，逐项补
齐短板，查漏补缺，从而把创建“靶心”校
得更准、工作“秒针”拨得更快、工作担子
压得更实。

上下同欲者胜，左右齐一者强。创
建全国文明城市，除了市委市政府的战
略部署、各部门单位的履职尽责，更需
要全体市民从我做起，从现在做起，上
下一心，共同努力，拧成一股绳，形成一
股劲。如此，则今年底“再进一位”、在
15 个提名城市中“前五名”的既定目标
一定会实现，也肯定能实现！

高邮城市的文明与文化一定会“好
事成双”！

创建文明城市 为“好事成双在高邮”赋新能
本报评论员

本报讯（通讯员 王富裕 记
者 杨晓莉）23日下午，市委书记
韦峰带队前往菱塘回族乡开展
调研，了解该乡经济社会发展情
况。他要求，要始终坚持发展第
一要素，按照高质量发展考核要
求，在发展乡镇经济的基础上，
高度重视民族团结工作，促进民
族特色文化旅游发展，开创菱塘
民族团结进步事业新局面，为高
邮的高质量发展贡献菱塘力量。

调研中，韦峰走村入户进企
业，先后来到菱塘民族广场及民
族文化宫、体育休闲公园、回民
小区、扬州曙光电缆股份有限公
司、王鲜记、清真村、清真寺等
处，并分别与村负责人、企业老
总、农业致富带头人、回族村民
进行交流，详细了解村级经济发
展情况、民族文化活动开展情
况、企业转型升级情况等。他还
走进回民家中，询问回民的生
活、工作情况。

座谈会上，在听取菱塘回族
乡经济社会发展情况汇报后，韦
峰对菱塘近年来的发展给予肯

定，认为该乡综合实力强、产业质
态好、镇村环境美、民生福祉高，
党政班子团结务实、敢于担当。

就菱塘回族乡的下一步工
作，韦峰要求，菱塘回族乡作为
全省唯一少数民族乡，要坚持优
先发展总方针，坚持高质量发展
目标不动摇，放大优势产业，加
快转型升级，不断推进电缆、照
明等产业向智能化、信息化、高
端化发展，增强菱塘在高邮经济
社会发展上的贡献度；放大王鲜
记等农业产业化企业的示范带
动作用，通过政府推动，放大效
应，发展一体化农业，促进农业
增效、农民增收；在抓好今年工
作冲刺的同时及早抓好明年重
点工作的谋划。要答好乡村振
兴“大考卷”，作为全市唯一一家
乡村振兴试点乡镇，菱塘回族乡
要在谋划推进中立足实际，突出
重点，努力将菱塘打造成我市乡
村振兴工作的“样板”；围绕菱塘
民族特色文化旅游多作思考、做
活文章，将民族民俗文化有机结
合，借助市场力量，加大政府推

动，让菱塘民族特色文化旅游走
向世界。

韦峰强调，要守住民族团结
“生命线”，守住底线思维，持之
以恒地抓好民族团结工作，倾听
群众心声，协调推进解决在民族
团结领域范围内出现的问题，深
化民族团结进步教育，增强“五
个认同”，促进各民族共同团结
奋斗、共同繁荣发展。要激活主
题教育“营养源”，提高政治站
位，树牢“四个意识”，坚定“四个
自信”，做到“两个维护”，不折不
扣落实好主题教育各项部署要
求；按照主题教育“12字”总要求
和“五句话”具体目标，把开展主
题教育与解放思想成果、答好

“强富美高”新菱塘建设答卷、抓
好当前重点工作紧密结合，推动
主题教育有特色、高质量、走前
列；进一步压实责任，按照“四不
两直”要求，加大对村（社区）开
展主题教育的检查力度，将主题
教育规定动作做实、自选动作做
优，确保主题教育取得实实在在
的效果。

韦峰赴菱塘回族乡调研时要求——

答好乡村振兴“大考卷”守住民族团结“生命线”
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